

ABONNEMENTS

Table with subscription rates: Un an, 12 fr. Six mois, 7 fr. Trois mois, 5 fr. Autres départements et Colonies, 16 fr. 8 fr. 6 fr. Étranger, 28 fr. 18 fr. 12 fr.

LES ANNONCES SONT REÇUES :

A PARIS, à l'Agence HAVAS, 6, Place de la Bourse, et à la SOCIÉTÉ EUROPÉENNE DE PUBLICITÉ, 10, Rue de la Victoire. — A BORDEAUX, à l'Agence HAVAS, 10, Rue de la Victoire. — A PAU, au Bureau du Journal.

PUBLICITÉ

Table with advertising rates: Annonces Judiciaires, 0.20 la ligne. Annonces Commerciales, 0.30 la ligne. Réclamations, 0.60 la ligne. Faits divers, 1.00 la ligne. Chronique locale, 1.50 la ligne. Échos, 2.00 la ligne.

Peuples ingrats !

Un des phénomènes qui paraissent le plus étonner l'Allemagne, détournée, comme on sait, de la kultur suprême, est la résistance rencontrée par sa politique chez une partie de l'humanité.

Le ministre s'exprime l'autre jour, à tribune, avec une si belle netteté, à marquer virtuellement, au même moment, les insuffisances du passé et nos espérances immédiates. Vous avez entendu et retenu ses indications :

Il y avait longtemps que les spécialistes militaires savaient nos manques de matériel, de munitions et d'explosifs. Ces questions étaient venues souvent au grand public. Et nos lecteurs se rappellent à ce sujet la véhémence de la campagne d'été 1914.

Les opérations de reconnaissance sont si délicates, si exigeantes, si périlleuses, que les hommes de la garde, amenés dans cette région par les Allemands à la suite de leur échec du 26 mars.

COMMUNIQUÉS OFFICIELS DU JEUDI 8 AVRIL

Jeudi matin

Paris, 8 avril, matin. Le temps continue à être très mauvais. L'activité a été grande, néanmoins, sur le front de la Somme, notamment à la Meuse et Moselle, où nous avons maintenu tous nos gains et réalisés de nouveaux progrès.

Jeudi soir

Paris, jeudi soir. Combats d'artillerie en BELGIQUE, dans la vallée de l'AINNE et à REIMS. Les résultats obtenus entre la MEUSE ET LA MOSELLE, signalés dans le dernier communiqué, sont confirmés.

Lire la Dernière Heure en 2^{me} Page

Sur le Front

UN DÉPUTÉ MORT

Paris, 7 avril. On annonce la mort de M. Georges Chagnon, député de la Réole et conseiller général de la Gironde, tombé au champ d'honneur en Argonne. M. Chagnon était né à la Réole le 9 octobre 1887. C'était un des plus jeunes députés de la nouvelle Chambre. Il fut élu pour la première fois le 26 avril 1914 au siège qu'avait occupé antérieurement son père, qui avait été battu en 1910 par M. Bordier. Il appartenait au groupe des républicains de gauche.

Sur les autres secteurs de notre front

Les opérations de reconnaissance sont si délicates, si exigeantes, si périlleuses, que les hommes de la garde, amenés dans cette région par les Allemands à la suite de leur échec du 26 mars.

La Guerre Aérienne

Les premières journées du printemps, plus longues et plus claires, ont été marquées par une remarquable activité de nos aviateurs. Les communications aériennes, parmi les opérations, les plus glorieuses et les plus directement efficaces, ne peuvent mentionner le travail courageux de l'aviation sur tout le front des armées.

SUGGES RUSSES AU GAUCHE

Pétrograd, 7 avril. (Communiqué de l'état-major de l'armée du Caucase). Le 4 avril, nous avons repoussé toutes les attaques turques à notre aile droite et sur le front maritime.

Du côté Russe

LA POUSSEE RUSSE

Pétrograd, 7 avril. (Communiqué du Bureau de la Presse). Au point du jour, le 4 avril, nos avant-gardes à cheval, fortes d'environ une brigade, soutenues par des éléments peu importants d'infanterie, ont pris, par une offensive énergique, un village au nord-ouest de Czernovitz. La se trouvait une position autrichienne, puissamment organisée, occupée par le 25^e hussards et de l'infanterie montée. Par une attaque foudroyante, notre détachement a enlevé cette position et a combattu acharné à la baïonnette, il a rejeté l'ennemi anéantissant entièrement deux bataillons.

LE BLOCUS

L'AMBASSADEUR DES ÉTATS-UNIS CHEZ M. DELCASSÉ

Paris, 7 avril. L'ambassadeur des États-Unis d'Amérique a été chargé par son gouvernement de faire connaître au département britannique des affaires étrangères la manière de voir du cabinet de Washington à propos de la communication qui lui avait été faite par le gouvernement britannique au sujet de la mission de l'ambassadeur des États-Unis à Londres. L'ambassadeur a déclaré à M. Delcassé que l'ambassadeur des États-Unis à Londres l'a déclaré à son tour à son gouvernement américain. L'ambassadeur américain a déclaré que les États-Unis ne se sont pas opposés à la simple franchise qui a toujours caractérisé les relations des deux gouvernements dans le passé, et que sans interruption pendant plus d'un siècle.

LES AUTRICHIENS RECULENT TOUJOURS

Pétrograd, 7 avril. (Communiqué du grand état-major). Dans les Carpathes le 6 avril, notre progression a continué sans interruption sur tout le front dans la région du Nord, dans la direction de Bartfeld, jusqu'à celle d'Oujok inclusivement. Dans cette progression, nous avons avancé considérablement dans la région du col de Rostof, aux environs dans laquelle nous avons conquis un secteur très important de la chaîne principale ; nos éléments d'avant-garde ont passé sur le versant sud de cette chaîne et ont occupé deux villages. Une tentative des Autrichiens a été entravée par nos contre-attaques et notre offensive.

LES AUTRICHIENS RECULENT TOUJOURS

Pétrograd, 7 avril. (Communiqué du grand état-major). Dans les Carpathes le 6 avril, notre progression a continué sans interruption sur tout le front dans la région du Nord, dans la direction de Bartfeld, jusqu'à celle d'Oujok inclusivement. Dans cette progression, nous avons avancé considérablement dans la région du col de Rostof, aux environs dans laquelle nous avons conquis un secteur très important de la chaîne principale ; nos éléments d'avant-garde ont passé sur le versant sud de cette chaîne et ont occupé deux villages. Une tentative des Autrichiens a été entravée par nos contre-attaques et notre offensive.

CE QUE PROUVE

l'affaire d'Armanviller

Certains avaient une idée qui les portait à dire que la guerre, aujourd'hui, s'est industrialisée comme toutes choses, que c'est affaire d'outillage, d'automobiles et de voies ferrées, de canons, de projectiles et d'explosifs, et d'autres avaient une autre idée, qui leur venait de leurs études supérieures ou plutôt d'une répugnance secrète aux arts spéciaux, et qui leur faisait connaître que le succès n'est, dans les manœuvres, le coup d'œil, l'élan, les forces morales. Ces deux systèmes s'opposent, formant deux camps, deux disputes et une multitude de répliques ou de projets qui se contredisent. Mais vient l'occasion d'agir, viennent huit mois d'une guerre « pratiquée » et non plus « pensée », les deux idées se confondent et s'arichissent, les deux systèmes se combinent et la pése du sommet d'Armanviller, qu'ils appellent Harmanviller, est le résultat d'une action acharnée et savante où ces méthodes de courage et d'ingéniosité mettent en œuvre des merveilles d'outillage.

Le Sud-Ouest Militaire

à travers l'Histoire

D'une intéressante étude que nous distinguons compatriote, M. Roger Peyre, professeur d'histoire, agrégé de l'Université, extrait dans le « Télégramme », nous extrayons les passages suivants :

Peuples ingrats !

Un des phénomènes qui paraissent le plus étonner l'Allemagne, détournée, comme on sait, de la kultur suprême, est la résistance rencontrée par sa politique chez une partie de l'humanité.

Le Sud-Ouest Militaire

D'une intéressante étude que nous distinguons compatriote, M. Roger Peyre, professeur d'histoire, agrégé de l'Université, extrait dans le « Télégramme », nous extrayons les passages suivants :

Peuples ingrats !

Un des phénomènes qui paraissent le plus étonner l'Allemagne, détournée, comme on sait, de la kultur suprême, est la résistance rencontrée par sa politique chez une partie de l'humanité.

Le Sud-Ouest Militaire

D'une intéressante étude que nous distinguons compatriote, M. Roger Peyre, professeur d'histoire, agrégé de l'Université, extrait dans le « Télégramme », nous extrayons les passages suivants :

Peuples ingrats !

Un des phénomènes qui paraissent le plus étonner l'Allemagne, détournée, comme on sait, de la kultur suprême, est la résistance rencontrée par sa politique chez une partie de l'humanité.

Le Sud-Ouest Militaire

D'une intéressante étude que nous distinguons compatriote, M. Roger Peyre, professeur d'histoire, agrégé de l'Université, extrait dans le « Télégramme », nous extrayons les passages suivants :

Peuples ingrats !

Un des phénomènes qui paraissent le plus étonner l'Allemagne, détournée, comme on sait, de la kultur suprême, est la résistance rencontrée par sa politique chez une partie de l'humanité.

Peuples ingrats !

Un des phénomènes qui paraissent le plus étonner l'Allemagne, détournée, comme on sait, de la kultur suprême, est la résistance rencontrée par sa politique chez une partie de l'humanité.

Peuples ingrats !

Un des phénomènes qui paraissent le plus étonner l'Allemagne, détournée, comme on sait, de la kultur suprême, est la résistance rencontrée par sa politique chez une partie de l'humanité.

Peuples ingrats !

Un des phénomènes qui paraissent le plus étonner l'Allemagne, détournée, comme on sait, de la kultur suprême, est la résistance rencontrée par sa politique chez une partie de l'humanité.

Peuples ingrats !

Un des phénomènes qui paraissent le plus étonner l'Allemagne, détournée, comme on sait, de la kultur suprême, est la résistance rencontrée par sa politique chez une partie de l'humanité.

Peuples ingrats !

Un des phénomènes qui paraissent le plus étonner l'Allemagne, détournée, comme on sait, de la kultur suprême, est la résistance rencontrée par sa politique chez une partie de l'humanité.

